

LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 801

C/Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • legiondemaria.es

Octubre, mes del Rosario y de la misión.

Para la Legión de María, que vive la unión inseparable entre **acción** y **contemplación**, encuentra en este tiempo un camino privilegiado para redescubrir la fuerza de su **espiritualidad** y la vitalidad de su **apostolado**. El Rosario es **escuela de contemplación**: cada Avemaría nos introduce en el corazón de Cristo a través de los ojos de María, y cada misterio abre al plan de salvación, despertando un intenso deseo de servir. El Rosario **transforma** y convierte nuestra vida en ofrenda para Dios, mostrando que la misión nace en el corazón y luego se manifiesta en actos concretos.

tanto a son

El Manual nos recuerda "la Legión se sostiene en la oración tanto como en la acción". Esto significa que el Rosario y la téssera son fuentes vivas de gracia que sostienen todo apostolado. La Catena,

rezada diariamente, es vínculo de unidad espiritual; la téssera, plegaria común global, hace visible que la Legión **respira con un solo corazón**; y el Rosario, **cadena de amor**, mantiene a cada miembro anclado en Cristo por medio de su Madre.

La oración legionaria es alma de la Legión: sin ella no hay fruto; con ella, la obra florece y cada acción se potencia desde la raíz espiritual. La misión de los socios auxiliares y adjutores es esencial. No son apoyo secundario, sino columna invisible que sostiene toda la obra. El auxiliar, rezando la téssera, que incluye el Rosario, participa plenamente de la misión de María. Sus súplicas silenciosas son río oculto de gracia que fecunda cada encuentro apostólico. Allí donde un legionario visita hogares, hospitales o calles, un auxiliar está rezando, y esa oración es fuerza que abre corazones y dispone almas, multiplicando cada acción apostólica. Los adjutores profundizan más en esta entrega. No solo rezan, sino que sostienen la misión con la vida sacramental cotidiana, y la liturgia de las horas. Su oración se convierte en sacrificio ofrecido con Cristo, derramando gracia sobre toda la Legión. En ellos resplandece la certeza de que "la oración en común es nuestra fortaleza" (Ramiere), inspirando fidelidad y entrega constante.

El 7 de octubre celebramos a la **Virgen del Rosario**, maestra de oración y modelo de misión. El 12 veneramos a la **Virgen del Pilar**, columna firme de la fe, signo de unidad y fortaleza. María sostiene, anima y acompaña al pueblo cristiano; guía segura hacia Cristo. Octubre también nos ofrece **luces de santidad** que iluminan la misión con virtudes ejemplares. **Santa Teresita, el 1**: sencillez, confianza, amor. Ángeles Custodios, el 2: protección, compañía, fidelidad. **San Francisco de Asís, el 4**: pobreza, alegría, fraternidad. Su Testamento dice: "Que todos los hermanos guarden unión y paz entre ellos, y no tengan otra cosa en su corazón sino el amor de Dios y el amor de los hermanos". Valoremos la **fraternidad** entre socios activos y auxiliares. **Santa Teresa de Jesús, el 15**: profundidad, contemplación, valentía. **San Ignacio de Antioquía, el 17**: fidelidad, fortaleza, martirio. **San Lucas, el 18**: alegría, cercanía, ternura. **Apóstoles Simón y Judas, el 28**: discreción, perseverancia, fidelidad.

María ocupa el lugar central: **madre**, **maestra y columna de la fe**. Cada Rosario rezado por un auxiliar, cada súplica ofrecida por un adjutor, cada oración legionaria, se convierte en **fuerza viva** que multiplica la acción de los activos y fortalece la unidad. La Legión vive su misión como un **solo cuerpo**: la oración alimenta la acción, la acción se convierte en oración, y todo se une en María para **gloria de Dios**, con unidad, fraternidad y entrega total.

Equipo del Boletín

REUNIÓN DEL SENATUS- septiembre/2025

Curia Nuestra Señora del Rosario - Informe nº 60. Está formada por 6 praesidia de adultos, con 36 socios activos y 4 en prueba, 16 pretorianos, 119 auxiliares y 118 adjutores pertenecientes a 5 comunidades religiosas. Sus trabajos son signo de entrega fiel: en las visitas a personas mayores y enfermos en residencias, y la hermosa misión de llevar la Sagrada Comunión a quienes no pueden salir de casa. Con constancia rezan el Rosario en varias iglesias y cada primer lunes de mes en la capilla del hospital de La Princesa, así como el Rosario de la Aurora tres veces al año. Realizan contactos, dan catequesis de Primera Comunión y Prebautismales; hacen visitas domiciliarias y hogares con la capilla de la Virgen. Participan en los proyectos Rescate Callejero y Pesca Joven, así como en otras actividades diocesanas. Tres miembros son corresponsales del Senatus. El Praesidium Nuestra Señora Siempre Entera se dedica exclusivamente a evangelizar a los residentes del albergue de San Juan de Dios en Madrid. También colaboran en la distribución de alimentos en San Martín de Porres. Han llevado a cabo ocho jornadas de difusión con seis nuevas incorporaciones. Además, se espera respuesta de un párroco para una posible fundación y siguen colaborando con el praesidium Refugio de Pecadores. La Asamblea dio gracias por estos frutos, reconociendo las dificultades y valorando la perseverancia en la oración y el apostolado. Se destacó la generosidad, fidelidad y confianza de los hermanos, animándolos a seguir sembrando junto a la Virgen María: Ella conduce cada esfuerzo y hará fructificar el trabajo en favor de las almas.

Curia Nuestra Señora de la Almudena - Informe nº 64. Está formada por 8 praesidia de adultos, con 55 socios activos y 9 en prueba, 12 pretorianos, 255 auxiliares y 37 adjutores , más 1 comunidad religiosa. Todos los grupos cuentan con Director Espiritual. La Curia vive con entrega su misión de extender el Reino de María. La difusión se realiza de manera constante, tanto en el trato personal como en jornadas parroquiales, especialmente donde los grupos necesitan ánimo. El apostolado se expresa en visitas a hogares, enfermos y auxiliares, llevando la oración y la cercanía de la Virgen. Muy solicitadas son las capillas que se entregan a las familias, donde se reza y se dialoga con fe. Se colabora en colegios y centros religiosos con el rezo del Rosario, la catequesis y la formación de madres, así como en obras sociales y en noches de evangelización. Participan en Rescate Callejero, acompañan a personas solas en sus gestiones y difunden el Evangelio con librería ambulante y Pesca Joven. Mantienen un sólido grupo de formación. Peregrinaron a Lourdes. Tienen buena relación con los párrocos y Senatus, los legionarios siembran con esperanza jubilar, confiando en que María hará fructificar su esfuerzo. La Asamblea agradeció profundamente la dedicación de la Curia y destacó la misión Cachito de Cielo, donde unos oran y otros salen a la calle, acercando almas al Señor. Valoró la formación estilo Patricios, que reúne a 17-18 personas, y la quía de ocho directores espirituales. Felicitó a todos por su entrega, animándolos a seguir con alegría y fe.

Fue llamado a la Casa del Padre

Mons. Placidus Pei, obispo clandestino de Luoyang, falleció el 6 de septiembre a los 91 años tras una vida entregada a la fidelidad a Roma, enfrentando persecución, cárcel y vigilancia constante por su fe. De joven fue monje trapense y, en 1950, nombrado director de la Legión de María en Tianjin, donde se dedicó con valentía a la predicación, evangelización y acompañamiento de los fieles. Su ejemplo de perseverancia y amor a la Iglesia inspira a todos los legionarios en el mundo. Elevamos nuestras oraciones por su alma, confiando en que su intercesión nos fortalezca en la misión de servir y difundir la fe.

Allocutio: "La Virgen María, Madre de la Esperanza: Contemplar y Pedir su Gracia"

P. José Hipólito Gutiérrez D.E. Curia " Ntra. Sra. de la Almudena"

En este Año Jubilar, Año de la Esperanza, dirigimos nuestra mirada hacia la Virgen María como Madre de la Esperanza. Somos peregrinos de esperanza, y María, medianera de todas las gracias, no solo nos muestra cómo vivir y amar a su Hijo, siguiendo la guía del Espíritu Santo, sino que también nos anima a pedir la gracia necesaria para vivir confiados en Dios.

En esta petición, nos ayudará contemplarla en algunos misterios del Rosario, para darnos cuenta cómo es ella una mujer de esperanza. Cuatro momentos son en los que nos vamos a fijar:

- 1. La Anunciación: María es ESPERANZA QUE ACOGE el mensaje del ángel, consciente de la magnitud de su misión: ser Madre del Salvador. Aunque la situación no sea sencilla, se hace preguntas, pero acoge con esperanza. Su "sí" perfecto implica tres etapas: acoger la voluntad de Dios, recibir la misión y decir sí con plena confianza, entregando su vida al Señor, confiando en que para Él nada es imposible.
- 2. **La Visitación**: María es ESPERANZA QUE SE PONE AL SERVICIO, es una esperanza activa, se pone en marcha hacia su prima Isabel. Su visita no solo es para ayudar a



Escultura. Madre de la Esperanza. Javier Viver

- Isabel, sino que lleva consigo a Jesús, convirtiendo su encuentro en un canto de alabanza y alegría, expresión de la esperanza que brota del servicio desinteresado.
- 3. **El Nacimiento**: En el pesebre de la gruta en Belén, María da a luz al Salvador. Allí, podemos decir, que LA ESPERANZA SURGE DESDE LA POBREZA Y DESDE EL SILENCIO. En ese ambiente se realiza el maravilloso don de Dios a los hombres; en medio de las tinieblas brilla la luz de la esperanza. Los pastores, testigos de esta escena, experimentan la alegría de la adoración y el reconocimiento de la presencia de Dios en lo pequeño y humilde.
- 4. **En María al pie de la cruz** está LA ESPERANZA EN EL DOLOR Y EN EL SUFRIMIENTO. María mantiene la esperanza. Su "sí" se repite: "Hágase según tu palabra". Desde el costado de su Hijo, experimenta la fecundidad del amor y nos entrega su cuidado maternal. La esperanza se mantiene incluso en la cruz y se proyecta hacia la Resurrección.

Al rezar el Rosario cada día, pidamos el don de la esperanza como la vivió María: aceptación plena de la voluntad de Dios, servicio activo, confianza en la fragilidad y fidelidad en el dolor. Contemplemos a la Virgen como Madre de la Esperanza y aprendamos que la esperanza se traduce en acción, silencio y fecundidad del amor, confiando siempre en que, a través de su intercesión, el Señor hará fructificar nuestras vidas y apostolados.

Noticias:

- → Ejercicios Espirituales → IIII Fechas 13 · 14 · 15 · 16 de noviembre
- Lugar Casa de Ejercicios Nuestra Señora de la Anunciación C/ Arturo Soria, 228Madrid
- Precio 195€
- Linscripción y contacto Tel.: 91 531 22 97 / 699 72 65 73 Concha Ferraz (mañanas)
 senatusmadrid@gmail.com

PPC en Coimbra (Portugal). Recordamos que tendrá lugar del 8 al 14 de noviembre.

Senatus de Madrid – Tel. 91 531 22 97 – senatusmadrid@gmail.com

Carta de nuestro corresponsal Hno. Noel

En su carta de septiembre, el hermano Noel agradece la información enviada desde el Senatus y reflexiona sobre el tema de estudio de agosto: "Extensión y Reclutamiento". Destaca la experiencia del *Grupo Betania* en Fuente del Maestre, un grupo de oración que funciona como trabajo legionario y que, en muchos lugares, ha llegado a convertirse en Praesidium.

Recuerda la importancia de visitar las parroquias sin presencia legionaria al menos una vez al año, aunque en un primer momento no acepten la Legión. Recomienda dejar documentos que den a conocer nuestra labor y aprovechar comunidades activas —personas que trabajan en hospitales, fábricas, inmigrantes— como posibles semilleros de nuevos grupos. Nos dice que un Praesidium puede reunirse en otros centros que no sean la parroquia, siempre que el párroco conozca y autorice esas reuniones del praesidium de Legión de Maria como grupo de la parroquia.

Con ejemplos de distintas partes del mundo, anima a llevar el Evangelio "donde falta Dios": Praesidia nómadas que se mueven cada semana, en países de persecución o incluso en barcos e islas. Sobre la difusión, recuerda que va unido a la extensión: legionarios que invitaban casa por casa y en la calle durante el día, y reunían a los nuevos por la noche, mostrándoles el funcionamiento real de la Legión.

Señala también que la extensión puede realizarse por carta, teléfono o internet, como ocurrió en 1940 con el primer Praesidium en Sudamérica gracias a la correspondencia, que además fue en esperanto.

Finalmente, comparte la celebración en Dublín del 104 aniversario de la Legión, con la primera *Escuela de Verano de Frank Duff* y una amplia participación de legionarios activos y antiguos legionarios.

Unidos en la Catena, nos anima a extender la Legión con creatividad y fidelidad al espíritu de María.

Punto de atención: ""Responsabilidad de oficiales""

Hna. M. Teresa Horcajo Presidenta del Senatus Madrid

"Las deficiencias de los praesidia son casi siempre culpa de los oficiales" (Manual cap. 21). Después de esta afirmación, se nos invita a reflexionar sobre estas situaciones para poder corregirlas.

A los oficiales se nos pide fidelidad a la Legión de María y para ello conocer el Manual y apoyarnos en sus normas y espiritualidad.

Cumplir con los deberes del cargo. Es un cometido en beneficio

de nuestros hermanos legionarios, velando por su crecimiento humano y espiritual, ayudando a desarrollar los dones que Dios ha puesto en cada uno. Todo esto es responsabilidad de los oficiales que deben trabajar en equipo, cada uno en su puesto, pero en colaboración.

Somos nombrados por una Curia y a ella entramos a formar parte con el encargo de administrar la Legión de María, con una asistencia activa. Debemos vivir las reuniones de consejo con pleno interés, aportando ideas, orientando, ofreciendo nuestro servicio, entusiasmando con iniciativas apostólicas. También debemos aprender a ser orientados por otros hermanos.

Recordar que el punto de Atención, es para trabajarlo y llevarlo a la práctica, corrigiendo lo que nos afecta. ¿Cómo es mi asistencia a las reuniones de Curia? ¿Cómo participo? ¿Mi praesidium recibe lo tratado en la Curia con verdadero calor y entusiasmo? Todo esto vale para las Curiae con relación al Senatus o respecto a su Consejo Superior inmediato.

Con los pequeños detalles vamos aprendiendo a cosas mayores.

